

Stadt Troisdorf
Der Bürgermeister
Az: II/66.1-Ze

Datum: 12.05.2021

Vorlage, DS-Nr. 2021/0622

öffentlich

Beratungsfolge	Sitzung am:	Ja	Nein	Enth.
Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz	12.05.2021			

Betreff: Troisdorf-Sprich, Franz-Bergen-Straße Endausbau mit Grünflächen

Beschlussentwurf:

Der Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz stimmt der vorgestellten Ausbauplanung im Hinblick auf die geplanten Grünflächen zu.

Auswirkungen auf den Haushalt:

Finanzielle Auswirkungen: Ja

Haushaltsjahr: 2021/22
Sachkonto/Investitionsnummer: 0910150/1201-085
Kostenstelle/Kostenträger: 6610/12010101
Gesamtansatz: 290.000,00 €
Verbraucht: 4.787,99 €
Noch verfügbar: 285.212,01 €
Bedarf der Maßnahme: 0,00 €
Erträge: 208.800,00 €
Jährliche Folgekosten: 0,00 €

Bemerkung: Es handelt sich um eine beitragspflichtige Maßnahme nach Baugesetzbuch (BauGB). Es ist mit Einnahmen von 208.800,00 € zu rechnen.

Sachdarstellung:

Mit Beschluss des Haushaltsplans ist der Ausbau der Franz-Bergen-Straße in Troisdorf – Spich in das Straßenbauprogramm 2021/2022 aufgenommen worden.

Der Umwelt- und Verkehrsausschuss hat am 05.03.2020 über das Planungskonzept beraten. Anfang Oktober wurden die Eigentümer der anliegenden Grundstücke schriftlich zu einer Informationsveranstaltung eingeladen. Weitere Interessenten wurden über Presseveröffentlichungen auf den Termin hingewiesen.

Die Informationsveranstaltung fand am 08.10.2020 um 18:00 Uhr im Saal A des Rathauses in Troisdorf -Mitte statt.

Inhaltliche Angaben zum Planungskonzept, das den Anliegern vorgestellt wurde, und das Ergebnis der Diskussion sind der als Anlage beigefügten Niederschrift der Informationsveranstaltung zu entnehmen.

hervorzuhebender Vorschlag der Anlieger	Stellungnahme der Verwaltung
Die Anlieger sprechen sich mehrheitlich für eine Optimierung, also Erhöhung, der Zahl der Stellplätze aus.	Die in der Informationsveranstaltung vorgestellte Entwurfsplanung lässt an mehreren Stellen die Möglichkeit, die Anzahl der Stellplätze zu erhöhen. Die Verwaltung wird den Ausbauplan dazu anpassen.

Pläne im Maßstab 1:250 wurden im Sitzungssaal ausgehängt.

In der Planung sind zwei Grünflächen vorgesehen. Die erste Grünfläche ist am Anfang im Zufahrtbereich der Straße vorgesehen, um die einfahrenden Kfz auszubremsen. Die zweite Grünfläche soll vor der Wendeanlage im Bereich der Längsparkstände angeordnet werden, um die optisch abzutrennen. Leider sind wegen Versorgungsleitungen als auch der enormen Anfrage von Stellplätzen nicht mehr Grünflächen in der öffentlichen Fläche möglich. Kleinere Modifizierungen sind in der nächsten Planungsphase möglich.

Die Verwaltung empfiehlt die Ausführung im Hinblick auf die Grünflächen im Zuge des erstmaligen Ausbaus zu beschließen.

Die Straßenbauarbeiten in der Franz-Bergen-Straße sollen erst dann beginnen, wenn die Arbeiten an den sich derzeit im Bau befindenden privaten Hochbaumaßnahmen fertiggestellt sind.

Der Beginn der Baumaßnahme ist derzeit im Herbst 2021 angesetzt und dürfte dann bis Frühjahr 2022 abgeschlossen sein.

Nach §5 Abs. 3 b) entscheidet der Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz über Grünflächen im Straßenraum. Vor abschließender Beratung und Beschlussfassung im Ausschuss für Mobilität und Bauwesen wird die Planung daher dem Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz vorgelegt.

In Vertretung

Horst Wende
Beigeordneter und Stadtkämmerer